

#Política

Arranca difusión de consulta popular

Como lo había anunciado el INE, hoy inicia formalmente la difusión de la consulta 'para enjuiciar a expresidentes', pero en los medios de comunicación no se difundirán los nombres de los políticos

INDIGO STAFF

El Instituto Nacional Electoral (INE) iniciará hoy la difusión de la consulta popular contra los "actores políticos del pasado", pero sin mencionar la palabra "expresidentes" y sin nombrar a ninguno de ellos.

Aunque popularmente se le conoce como "consulta contra los expresidentes", las figuras de Carlos Salinas, Ernesto Zedillo, Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto no estarán formalmente en juego el próximo domingo 1 de agosto.

Lo anterior, debido a que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) modificó la pregunta que aparecerá en la papeleta para que las personas opinen "si están de acuerdo o no en que se inicie un proceso para esclarecer decisiones políticas del pasado, encaminado a garantizar la justicia y los derechos de posibles víctimas".

El propio ministro presidente del máximo tribunal, Arturo Zaldívar, declaró el fin de semana en una entrevista que la pregunta fue redactada de manera ambigua y general para evitar un tema de inconstitucionalidad. "Conscientemente se hizo de esa manera", dijo.

De este modo, ninguno de los 131 mil spots que se transmitirán por radio ni los 246 mil 300 que pasarán por televisión mencionarán bajo ninguna circunstancia la palabra "expresidentes", por más que popularmente se sepa que la consulta tiene ese objetivo.

Por su parte, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, informó que destinarán más de 500 millones de pesos para la realización de lo que denomina "la consulta popular más amplia, más robusta y técnicamente mejor organizada" de la historia democrática del país.

Asimismo, recordó que aunque pretendían instalar más de 104 mil mesas para realizar la votación, por cuestiones presupuestales, instalarán alrededor de 57 mil mesas receptoras, mismas que serán vigiladas por ciudadanos.





Los resultados preliminares de la consulta se darán a conocer el mismo día de la consulta.

